

Lampiran: RPS



UNIVERSITAS SAM RATULANGI
FAKULTAS TEKNIK
JURUSAN ARSITEKTUR
PROGRAM STUDI SARJANA ARSITEKTUR

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	Kode	Rumpun MK	Bobot (SKS)	Semester	Tgl Penyusunan
PENGANTAR PSIKOLOGI LINGKUNGAN KAWASAN PESISIR DAN PERBUKITAN	ARS 3432	Teori Arsitektur	3 SKS	5	1 Februari 2021
Otorisasi:	Dosen Pengembang RPS Dr. Ir. Judy Obet Waani, ST., MT	Koordinator KDK	Ka PROdi Frits O.P. Siregar, ST., MSc.		
Capaian Pembelajaran	CPL-Prodi	Sesuai dalam kurikulum PS Arsitektur			
	CP-MK	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menguasai secara awal dasar fenomena-fenomena yang terjadi akibat interaksi antara manusia dengan ruang atau lingkungan binaan 2. Menguasai teori-teori Psikologi Lingkungan yang berhubungan dengan ruang mikro dan mezzo. 			
	Deskripsi singkat MK	Mata kuliah Pengantar Psikologi Lingkungan berisikan konsepsi teoritis tentang interaksi antara manusia dan lingkungan binaan atau dalam hal ini adalah arsitektur dan kawasan perkotaan. Selain itu mata menguasai dasar-dasar fenomena manusia baik yang kelihatan maupun yang belum kelihatan.			
Materi Pembelajaran/Pokok Bahasan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Manusia dan Lingkungan Binaan 2. Personal Space 3. Privasi 4. Persepsi 5. Kesesakan 6. Teritori 				

Pustaka	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sukmana, O., 2002, Dasar-dasar Psikologi Lingkungan, Bayu Media, Malang 2. Laurens, J.M., 2004, Arsitektur dan Perilaku Manusia, Grasindo, Jakarta 3. Boeree, G., 2006, Psikologi Sosial, Prismsophie, Jogjakarta 4. Halim, D.K., 2005, Psikologi Arsitektur, Grasindo, Jakarta 5. Halim, DK., 2008, Psikologi Lingkungan Perkotaan, Grasindo, Jakarta 6. Veitch, R., Arkkelin, D., 1995, Enviromental Psycology, An Interdisciplinary Perspective, Prentice Hall, New Jessey 7. Walgito, B., 2002, Psikologi Sosial, Suatu Pengantar, Penerbit Andi, Yogyakarta
Media Pembelajaran	Virtual, LCD & Projector
Team Teaching	-
Mata kuliah syarat	Tidak Ada

Minggu ke-	Kemampuan Akhir yang Diharapkan	Bahan Kajian	Strategi / Metode Pembelajaran	Alokasi Waktu	Kriteria (Indikator) Capaian	Instrumen Penilaian	Bobot Penilaian	Pustaka/ Literatur
1	2	3	4	5	6	7	8	9
1	Mahasiswa mengetahui pokok bahasan yang akan dipelajari, sistem penilaian dan cara mempelajari MK ini	Pengantar kuliah: Penetapan pokok/sub pokok bahasan, kontrak perkuliahan	Kuliah dan diskusi	3 x 50 mnt	Ketepatan mengetahui semua pokok bahasan, sistem penilaian dan cara mempelajari	-		-
2, 3	Mahasiswa mampu menjelaskan	Manusia dan Arsitektur	Kuliah dan diskusi	6 x 50 mnt	Ketepatan menjelaskan	Tanya jawab		1, 2, dan 6.

	hubungan manusia dan lingkungan binaan				hubungan antara manusia dengan lingkungan binaan			
4,5	Mahasiswa mampu menguasai salah satu konsep ruang mikro tentang Personal Space dan implementasinya dalam Arsitektur	Ruang mikro: Personal Space	Kuliah dan diskusi Tugas: Mencari contoh desain	3 x 50 mnt	Ketepatan mendeskripsikan tentang ruang personal sebagai bagian ruang mikro	Tugas		1, 2, 3, 4, 6
6,7	Mahasiswa mampu Memahami konsep Privasi dalam ruang mikro dan implementasinya dalam Arsitektur	Ruang mikro: Privasi	Kuliah dan diskusi Kuis	6 x 50 mnt	Ketepatan memahami fenomena dan konsep privasi dalam arsitektur	Tanya jawab Kuis		1,2,6,7

8		Ujian Tengah Semester	Penyelesaian soal	3 jam	-	Presentasi / Kumpul Tugas	50%	-
9,10	Mahasiswa mampu memahami konsep persepsi dalam hubungannya dengan Arsitektur	Persepsi	Kuliah dan diskusi Tugas	6 x 50 mnt	Ketepatan memahami fenomena arsitektur sebagai idea	Presentasi/ Tanya jawab Tugas		5,6,7
11	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan konsep Kesesakan dan hubungannya dengan Arsitektur	Kesesakan	Kuliah dan diskusi Tugas Mencari contoh desain	3 x 50 mnt	Kejelasan memahami kesesakan dalam fenomena ruang	Presentasi/ Tanya jawab Tugas		5, 6, 7
12,13	Mahasiswa mampu memahami fenomena yang terjadi pada ruang mezzo 1	Teritori	Kuliah dan diskusi	3 x 50 mnt	Kejelasan memahami fenomena teritori pada ruang mezzo	Presentasi/ Tanya jawab Tugas		1, 2, 3, 4, 5, 6, 7.

14,15	Mahasiswa mampu memahami fenomena dalam ruang mezzo 2 dan implementasinya dalam ruang kawasan	Konflik Ruang Sosial	Kuliah dan diskusi Tugas	6 x 50 mnt	Kejelasan memahami konflik ruang dalam fenomena sosial	Presentasi/ Tanya jawab Tugas		1, 2, 3, 4, 5, 6, 7.
16		Ujian Akhir Semester	Penyelesaian soal	3 jam	-	Pengumpulan Tugas 2	50%	-

Dosen

Dr. Ir. Judy O. Waani, ST., MT.